



“El afán de superación, el trabajo en equipo o la constancia son valores que se desarrollan a través del deporte”

Madrid se presenta como una de las sedes candidatas para la celebración de las olimpiadas de 2012. Sus excelentes condiciones en infraestructuras hacen que esta ciudad haya sido elegida para la gran mayoría de los acontecimientos deportivos que se celebrarán durante 2004. Alberto Ruiz Gallardón se ha apoyado en las estadísticas para obtener la información adecuada sobre la demanda, la participación y el uso de las instalaciones deportivas, datos en los que observamos el creciente aumento de la preocupación del ayuntamiento no sólo por el deporte de elite sino también por el de base.

MADRID ES, DESPUÉS DE ATENAS, LA CIUDAD DEL MUNDO QUE MÁS ACONTECIMIENTOS DEPORTIVOS VA A CELEBRAR EN 2004. ¿ESTE DATO PUEDE ACERCARNOS A LAS OTRAS CIUDADES FINALISTAS COMO PARÍS, LONDRES O NUEVA YORK?

La experiencia en la celebración de numerosos acontecimientos deportivos es un aspecto que cuenta a la hora de elegir a la ciudad organizadora, cuenta pero no es el aspecto más importante. Es preciso demostrar progresiva y gradualmente la capacidad de nuestra ciudad para ser una de las capitales mundiales del deporte, y, en ese sentido, creo que Madrid ha realizado un gran esfuerzo hasta situarse a la cabeza de las cinco ciudades finalistas. Además, este ritmo continuará en 2005. El próximo

año acogeremos tres Campeonatos Mundiales –Tiro con Arco, Taekwondo y Ciclismo– y los Campeonatos Europeos de Atletismo en pista cubierta. Asimismo, en 2006 celebraremos la Copa del Mundo Femenina de hockey hierba y el Mundial de otro deporte olímpico: el badminton.

ÉSTA ES LA SEGUNDA VEZ QUE MADRID PRESENTA SU CANDIDATURA PARA ORGANIZAR UNOS JUEGOS OLÍMPICOS. YA LO HIZO EN 1972, CUANDO FINALMENTE GANÓ MUNICH. SALVANDO LAS DISTANCIAS, ¿QUÉ APORTA MADRID EN ESTOS MOMENTOS QUE LE FALTARA ENTONCES?

Para empezar, un proyecto mucho más completo y elaborado. El modelo

de Juegos Olímpicos que proponemos es realista y ha sido muy bien acogido por el Comité Olímpico Internacional. Es un proyecto sólido, compacto y en el que el respeto al medio ambiente ocupa un protagonismo especial. Al mismo tiempo, supondrá un importante legado, en forma de infraestructuras y equipamientos para Madrid. Nuestro planteamiento reúne los requisitos más valorados por el Comité Olímpico Internacional. En definitiva, consideramos que es un proyecto que aprovecha muy bien todas las cualidades de Madrid como ciudad. De momento, Madrid 2012 es un proyecto ganador que cuenta con numerosos pronunciamientos a su favor.

EL ANILLO OLÍMPICO SERÁ UN FUTURO ESPACIO VERDE DE OCIO Y DEPORTE. SE FACILITARÁ SU USO CON UNA NUEVA RED DE TRANSPORTE PÚBLICO QUE ACERCARÁ ESTE ESPACIO A LA CIUDAD. ¿CUÁL SERÁ EL RETO DEL AYUNTAMIENTO PARA MANTENER EL USO DE ESTA NUEVA SUPERFICIE DESPUÉS DE LA CITA OLÍMPICA?

Hay dos instalaciones en el Anillo Olímpico cuyos proyectos ya se han presentado y cuya ejecución comenzará en breve: el Estadio Olímpico y el

Complejo de Deportes Acuáticos. Estas iniciativas demuestran la voluntad de Madrid 2012 y del Ayuntamiento de afrontar la construcción de nuevos equipamientos antes de que el Comité Olímpico Internacional adopte una decisión definitiva en Singapur. Ése ha sido nuestro compromiso y lo estamos cumpliendo, entre otras cosas, porque estamos convencidos de la rentabilidad social que Madrid obtendrá de estas instalaciones. Contar con un Centro Acuático era necesario para Madrid. Gracias a este proyecto, Madrid suplirá una de sus carencias y ofrecerá nuevas alternativas para este tipo de ocio deportivo, puesto que tras la celebración de los Juegos Olímpicos nuestra intención es que sus piscinas sean compatibles con un uso público. En cuanto al Estadio Olímpico, está previsto que, tras los Juegos, pueda utilizarse regularmente como estadio de fútbol, cumpliendo la demanda del Comité Olímpico Internacional de garantizar un uso postolímpico de las instalaciones.

MADRID DISPONE DE LA MAYOR INFRAESTRUCTURA EUROPEA PARA EL DEPORTE DE BASE. CUENTA CON ALREDEDOR DE 40 POLIDEPORTIVOS

EN LOS QUE CIENTOS DE MILES DE PERSONAS PRACTICAN SU DEPORTE FAVORITO. ¿QUÉ APORTA EL DEPORTE A LA VIDA EN SOCIEDAD?

En numerosas ocasiones ya se ha explicado los beneficios de la práctica deportiva tanto para la salud como para la convivencia. Sin embargo, es obvio que recomendar la práctica deportiva regular, desde temprana edad, es uno de los mejores consejos que podemos ofrecer a los jóvenes. El deporte, entendido como ejercicio físico, es salud, y la práctica de las diferentes modalidades deportivas introduce a los ciudadanos en unos hábitos de bienestar que no se consiguen de otro modo. Invertir en deporte es contribuir a mejorar la salud de la ciudadanía. Simultáneamente, significa impulsar valores y actitudes que contribuyen a mejorar la convivencia y a eliminar barreras que dificultan la integración; es decir, la vida en sociedad. El afán de superación, el trabajo en equipo o la constancia son valores que se desarrollan a través del deporte. Estos son algunos de los motivos por los que el Gobierno de la ciudad está decidido a facilitar que el deporte forme parte de la vida de los ciudadanos, que se integre en el lenguaje de Madrid.

¿QUÉ ESTADÍSTICAS MANEJA EL AYUNTAMIENTO DE MADRID PARA CONOCER LAS DEMANDAS, EL GRADO DE PARTICIPACIÓN Y LA OCUPACIÓN DE LAS INFRAESTRUCTURAS DEPORTIVAS POR PARTE DE LOS CIUDADANOS?

Estas informaciones las obtenemos a través del Instituto Municipal de Deportes. Este organismo realiza anualmente una memoria en la que se recoge las actividades organizadas en las instalaciones municipales, así como el grado de participación y ocupación. Así por ejemplo, en 2003, las instalaciones municipales fueron utilizadas por 21 millones de personas, se ofertaron más de 80.000 plazas para actividades deportivas dirigidas, de las que un 83 por ciento fueron ocupadas, y en los Juegos Deportivos Municipales participaron 90.000 deportistas. Pero analizando estos datos podemos detectar especiales aficiones y demandas de los ciudadanos, como en el caso de la natación, que es la disciplina de la que más plazas se ofertan y también de las que tienen un mayor grado de ocupación, o el fútbol sala que es el deporte en el que más participantes se inscriben en los Juegos Deportivos Municipales.

A.C.

